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Bitte beachten Sie mögliche Änderungen in den Folgeprotokollen.

Gemeinde Münsterdorf

Niederschrift
Sitzung der Gemeindevertretung Münsterdorf

Sitzungstermin: Mittwoch, 28.09.2022, 19:30 Uhr

Raum, Ort: Mehrzweckraum der Grundschule, Kirchenstraße 7, 25587 Münster-
dorf

Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr

Sitzungsende: 21:41 Uhr

gez. Unganz
Vorsitz

gez. Dammann
Protokollführung
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Anwesend:

Vorsitz

Herr Jörg Unganz Bürgermeister/in

Mitglieder

Herr Dirk Schümann 1. stellv. Bürgermeister/in
Frau Sabine Ziegler 2. stellv. Bürgermeister/in
Herr Dieter Ackmann Gemeindevertreter/in
Herr Reinhart Bargmann Gemeindevertreter/in
Frau Ann-Katrin Dieckmann Gemeindevertreter/in
Frau Natalie Ecke Gemeindevertreter/in
Herr Uwe Grell Gemeindevertreter/in
Herr Werner Mayer Gemeindevertreter/in
Herr Kuno Olandt Gemeindevertreter/in
Herr Matthias Pokriefke Gemeindevertreter/in
Herr Mario Siemann Gemeindevertreter/in
Herr Dieter Steffen Gemeindevertreter/in

Verwaltung

Frau Doris Dammann Protokollführung
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Tagesordnung

Öffentlicher Teil:

1 Anträge zur Tagesordnung

2 Einwohnerfragestunde

3 Mitteilungen des Bürgermeisters

4 Aussprache zum Protokoll der Sitzung vom 20.06.2022

5 Aufgabenliste der Gemeinde

6 Beschlussfassung über den Jahresabschluss 2021 der Gemeinde Münsterdorf

7 Anschaffung div. Maschinen für den Bauhof Münsterdorf

8 Gehwegerneuerung in der Straße "De Wurth"

9 Energieeinsparmöglichkeiten in der Gemeinde Münsterdorf

10 Jahresabrechnung 2021 über den Zuschuss der Gemeinde Münsterdorf an den 
Förderverein der Grundschule Münsterdorf

11 Gewährung eines Zuschusses für die Volkshochschule Münsterdorf

12 Kirchenstraße 14

12.1 Anpassung des Ortsentwicklungskonzeptes

12.2 Beschluss zum Abriss des Bestandsgebäudes

Nichtöffentlicher Teil:

13 Abrechnung Energiekosten in einer gemeindlichen Einrichtung

14 Vertragsänderung B 24 Osterstraße

Öffentlicher Teil:

15 Bekanntmachung der im nichtöffentlichen Sitzungsteil  gefassten Beschlüsse

16 Altglascontainer Schallenbergstraße

17 Beratung über den Erlass der 1. Nachtragshaushaltssatzung der Gemeinde 
Münsterdorf für das Haushaltsjahr 2022

18 Mitteilungen und Anfragen
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Protokoll

Öffentlicher Teil:

1. Anträge zur Tagesordnung
Der Vorsitzende stellt die form- und fristgerechte Einladung sowie die Beschlussfähigkeit 
fest.

Der Vorsitzende stellt folgende Anträge:
Neuaufnahme der Punkte 

 Vertragsveränderung B-Plan 24 und
 Altglascontainer Schallenbergstraße 

Beschluss: 

a) Es wird der Dinglichkeitsantrag gemäß § 4 Abs. 4 der Geschäftsordnung für die Gemein-
devertretung Münsterdorf vom 04.12.1990 gestellt, den 

TOP Altglascontainer Schallenbergstraße
unter Punkt 16 in die Tagesordnung aufzunehmen.
Die Dringlichkeit wird anerkannt.

b) Es wird der Dinglichkeitsantrag gemäß § 4 Abs. 4 der Geschäftsordnung für die Gemein-
devertretung Münsterdorf vom 04.12.1990 gestellt, den 

TOP Vertragsveränderung B-Plan 24
unter Punkt 14 in die Tagesordnung aufzunehmen.
Die Dringlichkeit wird anerkannt. Die weiteren Punkte rücken entsprechend.

c) Es liegen Gründe für den Ausschluss der Öffentlichkeit im Sinne des § 35 Abs. 1 Satz 2 
GO vor. Eine Aussprache über die Gründe des Ausschlusses der Öffentlichkeit wird nicht 
gewünscht.

Es wird der Beschluss gefasst, 
TOP 13 Abrechnung Energiekosten in einer gemeindlichen Einrichtung und
TOP 14 Vertragsveränderung B-Plan 24
in nicht öffentlicher Sitzung zu beraten.

Abstimmungsergebnis: 
a) Einstimmig dafür
b) Einstimmig dafür
c) Einstimmig dafür

2. Einwohnerfragestunde
 An Bürgermeister Unganz wird die Bitte herangetragen, sich die Wiederherstellung einer 

Aufgrabung im Fasanenweg Höhe Haus Nr. 40 anzuschauen. Nach Ansicht des Einwoh-
ners wurde hier eine Stolpergefahr geschaffen.

 Die Frage, ob es noch eine Einwohnerversammlung in diesem Jahr geben wird, wurde mit 
Ja beantwortet. Es soll eine Bürgerbeteiligung bis Jahresende im Zuge der Fortschreibung 
des Ortsentwicklungskonzeptes geben.
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3. Mitteilungen des Bürgermeisters
Bürgermeister Unganz teilt folgendes mit:

 Er berichtet über seine Teilnahme an der ÖPNV Regionalkonferenz. Hier wurde berich-
tet, dass die Maßnahmen zur HVV Beschilderung und Aushang der aktuellen Fahrpläne 
noch nicht stattfand. Der Kreis Steinburg hat für diese Arbeiten kein Angebot erhalten, so 
dass eine Ausführung nicht möglich war. Hier wird nach Lösungen gesucht.

Für den Ausbau von systemgerechten Bushaltestellen gibt es eine 75% Förderung auch 
für bereits vor Jahren umgebaute Bushaltestellen, die angepasst werden müssen.

Bürgermeister Unganz hat eine neue Bushaltestelle vor dem Amtsgebäude angeregt.

 Die Fäkalpumpenanlage an der Schleuse war ausgefallen. Eine Reparatur erfolgte be-
reits. In diesem Zuge wurde festgestellt, dass das Pumpwerk 3 neue Schwimmer benötigt. 
Diese sind bereits bestellt.

 Die Arbeiten am Neubau Kindergarten sind im Zeitplan, auch wenn zur Zeit keine Bau-
aktivitäten vorhanden sind. 

 Für die Erschließungsarbeiten zum B-Plan 24 fand die Submission statt. Es wurden 9 
Angebote abgegeben. Die Kosten liegen im geplanten Rahmen bei rd. 1.030.000,00 €.

 Die Gemeinde dankt Herrn Werner Mayer für sein jahrelanges und unermüdliches Enga-
gement in der VHS.

4. Aussprache zum Protokoll der Sitzung vom 20.06.2022
Es liegen keine Wortmeldungen vor.

5. Aufgabenliste der Gemeinde
Zu der Aufgabenliste werden folgende Hinweise gegeben:

 Der Spielplatz Klotzenkuhle wird ein Teil der Fortschreibung des Ortsentwicklungskonzep-
tes sein, so dass eine Fördermöglichkeit besteht.

 Die Verkehrsberuhigung Fasanenweg soll bereits im nächsten Bau- und Umweltaus-
schuss behandelt werden.

 Der Fugenverguss an der Skaterbahn wird in 2023 durch den WUV erfolgen. Die Ge-
meinde erhält darüber eine Rechnung. 

 Die Anmietung oder der Kauf eines Containers für Schulmöbel wäre Schulverbandsauf-
gabe. Eine reine Nutzung für die Schule ist nicht mehr notwendig. 
Herr Grell berichtet von dem erfolgreichen Verkauf von 5 Schultafeln. Ein entsprechender 
Container wäre auch für die Unterbringung für andere Gegenstände vorgesehen. Über die 
Standortfrage wurde nicht weiter diskutiert.
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6. Beschlussfassung über den Jahresabschluss 2021 der Gemeinde Münsterdorf
Bürgermeister Unganz führt in den Tagesordnungspunkt ein. Es werden keine Fragen ge-
stellt.

Beschluss: 
Die Gemeindevertretung beschließt den Jahresabschluss 2021 vorbehaltlos. Der 
Jahresfehlbetrag ist aus der Ergebnisrücklage auszugleichen.

Abstimmungsergebnis: einstimmig dafür

7. Anschaffung div. Maschinen für den Bauhof Münsterdorf
Bürgermeister Unganz führt in das Thema ein. Eine weitere Aussprache wird nicht ge-
wünscht.

Beschluss: 
Die Gemeindevertretung beschließt die Anschaffung folgender Maschinen:
a) Laubsauer für den Iseki für 18.790 €
b) Wildkrautbürste für 6.350 €
c) Frontkehrmaschine mit Schmutzsammelwanne für 5.500 e
d) Kastenstreuer für 4.250 €

Die Mittel für die Anschaffungen in Höhe von 42.000 € werden über den Haushalt und 1. 
Nachtragshaushalt bereitgestellt. Der vom Finanzausschuss empfohlene Ansatz im 1. Nach-
tragshaushalt wird um 4.800 € reduziert.

Abstimmungsergebnis: einstimmig dafür

8. Gehwegerneuerung in der Straße "De Wurth"
Gemeindevertreter Matthias Pokriefke verlässt wegen Befangenheit den Sitzungsraum.
Er nimmt an der Beratung und Beschlussfassung nicht teil.

Bürgermeister Unganz berichtet von dem Ortstermin. Es wurde festgestellt, dass sich der 
gesamte Gehweg in einem schlechten Zustand befindet. Das Amt wurde gebeten, eine Kos-
tenschätzung für die Erneuerung in Pflasterbauweise zu erstellen. Aus zeitlichen Gründen 
konnte diese noch nicht erstellt werden.

Um die Gefahrenquelle im Bereich der Parkplätze kenntlich zu machen, wurden entspre-
chende Schilder aufgestellt.

Die Kosten der Sanierung sollen für das Haushaltsjahr 2023 aufgenommen werden. Auf-
grund der angespannten Arbeitssituation im Bauamt soll ein Ingenieurbüro mit der Erstellung 
einer Kostenschätzung beauftragt werden. Die Kostenschätzung soll bis spätestens 
07.12.2022 vorliegen, wenn möglich bereits zur Finanzausschusssitzung am 23.11.2022.

Bürgermeister Unganz regt an, wie bereits im Bau- und Umweltausschuss vorgetragen, auf 
der Pflanzinsel zwei Obstbäume zu pflanzen. Dazu folgt eine rege Diskussion in Bezug auf 
bessere Standorte und Verschmutzung des Gehweges.

Nach der Abstimmung wird dem Gemeindevertreter Matthias Pokriefke der Beschluss mitge-
teilt.
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Beschluss: 

a) Die Gemeindevertretung ermächtigt Bürgermeister Unganz, einen Auftrag an ein Pla-
nungsbüro zu Erstellung einer Kostenschätzung zu erteilen.

b) Auf der Grünfläche vor Haus Nummer 2a sollen zwei Obstbäume gepflanzt werden.

Abstimmungsergebnis:
a) Einstimmig dafür
b) 10 dafür, 2 dagegen

9. Energieeinsparmöglichkeiten in der Gemeinde Münsterdorf
Bürgermeister Unganz führt in das Thema ein und nimmt die Anregungen aus der Sitzung 
des Bau- und Umweltausschusses auf.

Straßenbeleuchtung:
Über eine Elektrofirma wurde geprüft, ob ein Kombigerät für die Programmierung der Schalt-
zeiten pro Tag eingebaut werden kann. Hierfür würden ca. 1.000 € Umrüstungskosten ent-
stehen. Herr Grell hat daraufhin kostengünstigere Zeitschaltuhren besorgt und zwischenge-
schaltet. Die Zeitschaltuhr ersetzt damit den Dämmerungsschalter.

Photovoltaik:
Für die Errichtung von Photovoltaik auf dem Neubau des Kindergartens soll ein Kostenvor-
anschlag eingeholt werden. Im Altbau gibt es zurzeit keine Möglichkeiten, weitere Energie 
einzusparen, alle abgeprüften Vorschläge sind nicht rentabel.

Bei einer Sanierung des Hallendaches vom Bauhof soll der Aspekt der Photovoltaik mit be-
trachtet werden. In diesem Zuge soll eine Überprüfung stattfinden, ob das Klärwerk direkt 
mitversorgt werden kann.
Die Möglichkeit einer PV-Anlage auf dem MSV Gebäude wird unter TOP 17 behandelt.

Beleuchtung:
Die Umstellung der Beleuchtung im Bauhof soll umgehend durch die Mitarbeiter umgesetzt 
werden.

Es soll geprüft werden, ob in der Schule und in dem Kindergarten in den Fluren mit Bewe-
gungsmelder gearbeitet werden kann. In diesem Zuge soll bei der Kabelverlegung für den 
Brandschutz gleich überprüft werden, ob für die Bewegungsmelder Kabel erforderlich sind.

Bei der Feuerwehr wird die Elektrik geändert.

Beschluss: 
Die Gemeindevertretung beschließt, die Straßenlampen von Sonntag bis Donnerstag zwi-
schen 0 Uhr und 4 Uhr auszuschalten. Vom 23.12. bis zum 01.01. wird die Straßenbeleuch-
tung nicht ausgeschaltet. 

Abstimmungsergebnis: einstimmig dafür

10. Jahresabrechnung 2021 über den Zuschuss der Gemeinde Münsterdorf an den 
Förderverein der Grundschule Münsterdorf

Bürgermeister Unganz führt in das Thema ein.

Die Jahresrechnung 2021 des Fördervereins weist einen Überschuss in Höhe von 7.837,77 
€ aus. Dieser wurde der Gemeinde rückerstattet.

Die Gemeindevertretung nimmt dies zustimmend zur Kenntnis.
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11. Gewährung eines Zuschusses für die Volkshochschule Münsterdorf
Die Gemeindevertreterin Sabine Ziegler sowie die Gemeindevertreter Dirk Schümann, Mat-
thias Pokriefke und Mario Siemann verlassen wegen Befangenheit den Sitzungsraum. 
Sie nehmen an der Beratung und Beschlussfassung nicht teil.

Aus dem Gremium wird die Vertagung beantragt, da keine detaillierte Aufstellung der Lohn-
kosten vorliegt. Aus der entstehenden Diskussion heraus wird sich darauf verständigt, den 
Tagesordnungspunkt nicht zu vertagen, sondern im Nachgang bei der Abrechnung des Zu-
schusses eine detaillierte Aufstellung zu erhalten. In Zukunft soll das bereits mit der Antrags-
tellung geschehen.

Nach der Abstimmung werdem die Gemeindevertreterin Sabine Ziegler und die Gemeinde-
vertreter Dirk Schümann, Matthias Pokriefke und Mario Siemann über das Ergebnis infor-
miert.

Beschluss: 
Die Gemeinde Münsterdorf gewährt der Volkshochschule Münsterdorf einen Zuschuss in 
Höhe von 8.000 € für Beschaffungen und für Personalkosten. Der Abrechnung des Zuschus-
ses ist eine detaillierte Aufstellung der Kosten beizufügen.

Abstimmungsergebnis: einstimmig dafür

12. Kirchenstraße 14
Bürgermeister Unganz führt in das Thema ein und übergibt das Wort an Dirk Schümann.

Herr Schümann gibt einen kurzen Überblick über den Tagesordnungspunkt 11 der Sitzung 
des Finanzausschusses vom 19.09.2022 und bittet um Abstimmung über die weiteren Schrit-
te.

Gemeindevertreter Dirk Schümann nimmt nach der Beratung und Beschlussfassung zu den 
Tagesordnungspunkten 12.1 und 12.2 wieder an der Sitzung teil. Die entsprechenden Be-
schlüsse werden ihm mitgeteilt.

12.1. Anpassung des Ortsentwicklungskonzeptes
Herr Schümann gibt als Berater folgende Informationen:
Eine Fortschreibung des Ortsentwicklungskonzeptes ist bis zu Gesamtkosten in Höhe von 
15.000 € förderfähig. Die Bürgerbeteiligung kann ohne vorherige Umfrage stattfinden. Hierzu 
wird es eine Einwohnerversammlung geben.

Der Gemeindevertreter Dirk Schümann verlässt wegen Befangenheit den Sitzungsraum. Er 
nimmt an der Beratung und Beschlussfassung nicht teil.

Das Amt wird gebeten, entsprechende drei Angebote einzuholen, die Vergabe durchzufüh-
ren und zeitgleich den Förderantrag zu stellen.

Beschluss: 
Die Gemeindevertretung beschließt die Fortschreibung des Ortsentwicklungskonzeptes.

Abstimmungsergebnis: einstimmig dafür
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12.2. Beschluss zum Abriss des Bestandsgebäudes
Der Abriss des Bestandsgebäudes ist über die RegionNord förderfähig. Alle erforderlichen 
Schritte sollen eingeleitet werden.

Beschluss: 
Die Gemeindevertretung beschließt den Abriss des alten Gebäudes in der Kirchenstraße 14.

Abstimmungsergebnis:  einstimmig dafür

15. Bekanntmachung der im nichtöffentlichen Sitzungsteil  gefassten Beschlüsse
Die im nichtöffentlichen Sitzungsteil unter TOP 13 und 14 gefassten Beschlüsse werden der 
Öffentlichkeit bekannt gegeben.

16. Altglascontainer Schallenbergstraße
Bürgermeister Unganz teilt mit, dass er die Preise für Unterflurcontainer bei einer Firma an-
gefragt hat. Die Kosten dafür liegen bei rund 20.000 € pro Container. Die gleichen Kosten 
wurden der Verwaltung auch vom Kreis genannt.

In der anschließenden Diskussion ist sich die Gemeindevertretung einig, dass die vorhande-
nen Standorte ausreichen. Die Container sollen auf die anderen Standorte verteilt werden. 
Das Amt wird gebeten, die erforderlichen Schritte einzuleiten.

Beschluss: 
Die Gemeindevertretung beschließt die Auflösung des Standortes in der Schallenbergstraße. 
Die Glascontainer sollen auf die zwei anderen Standorte verteilt werden.

Abstimmungsergebnis: einstimmig dafür

17. Beratung über den Erlass der 1. Nachtragshaushaltssatzung der Gemeinde 
Münsterdorf für das Haushaltsjahr 2022

Bürgermeister Unganz begrüßt den Vorsitzenden des MSV, Herrn Stephan Zietz. Im Finanz-
ausschuss wurde sich bereits mit dem Thema befasst. In der Sitzung wurde Herr Zietz gebe-
ten, eine fundierte Aufstellung zu dem Antrag vorzulegen. Diese Aufstellung liegt der Ge-
meinde als Tischvorlage vor. 
Herr Zietz erklärt, dass es zurzeit keine Förderung durch den LSV gibt. Dadurch erhöht sich 
der Zuschuss der Gemeinde um 35.000 €. Ob der Eigenanteil des MSV in Höhe von 17.500 
€, die überwiegend aus Lohnkosten bestehen, machbar ist konnte noch nicht abschließend 
geklärt werden, so dass sich der Zuschuss der Gemeinde für die PV-Anlage dann auf 87.500 
€ erhöhen würde.

In der anschließenden Diskussion wird erkennbar, dass die gesamte politische Lage sehr 
schnelllebig ist. Es wird vorgeschlagen, dass der MSV die Planung weiter fokussiert und 
auch diverse Fördermöglichkeiten weiterhin zu prüfen sind. Der MSV wird gebeten, sobald 
der erforderliche Zuschuss abschätzbar ist, die Gemeinde zu informieren. Seitens der Ge-
meinde wird eine grundsätzliche Unterstützung signalisiert. Über die weiteren Details der 
Planung, Umsetzung und Gewinnverteilung soll zu einem späteren Zeitpunkt beraten wer-
den. Der beantragte Zuschuss in Höhe von 35.000 € soll im Nachtragshaushalt 2022 einge-
plant werden.

Im Rahmen der Haushaltsberatungen 2023 sollen weitere 35.000 € inkludiert werden.

In dem Nachtragshaushalt sind die Einsparungen in Höhe von 4.600 € aus TOP 7 zu be-
rücksichtigen.
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Beschluss: 
Die Gemeindevertretung beschließt folgende 1. Nachtragshaushaltssatzung der Gemeinde 
Münsterdorf für das Haushaltsjahr 2022:

1. Nachtragshaushaltssatzung der Gemeinde Münsterdorf
für das Haushaltsjahr 2022

Aufgrund des § 80 der Gemeindeordnung wird nach Beschluss der Gemeindevertretung vom 28.09.2022 folgende 1. Nach-
tragshaushaltssatzung erlassen:

§ 1

Mit dem Nachtragshaushaltsplan werden

und damit der Gesamtbetrag des 
Haushaltsplanes einschl. der Nachträ-

ge
erhöht

um
EUR

vermindert
um

EUR

gegenüber
bisher
EUR

nunmehr
festgesetzt

auf
EUR

1. im Ergebnisplan der

Gesamtbetrag der Erträge 168.300 0 3.934.900 4.103.200

Gesamtbetrag der Aufwendungen 0 24.400 4.030.000 4.005.600

Jahresfehlbetrag 0 95.100 95.100 0

Jahresüberschuss 97.600 0 0 97.600

2. im Finanzplan der

Gesamtbetrag der Einzahlungen aus laufender Ver-
waltungstätigkeit

274.300 0 3.727.300 4.001.600

Gesamtbetrag der Auszahlungen aus laufender Ver-
waltungstätigkeit

0 24.400 3.740.900 3.716.500

Gesamtbetrag der Einzahlungen aus der Investitions-
tätigkeit und der Finanzierungstätigkeit

0 103.000 131.800 28.800

Gesamtbetrag der Auszahlungen aus der Investitions-
tätigkeit und der Finanzierungstätigkeit

261.500 0 266.900 528.400

                                                                                    

Münsterdorf,
Bürgermeister

Abstimmungsergebnis: einstimmig dafür

18. Mitteilungen und Anfragen

 Herr Grell bittet um eine Dorfbegehung am 22.10.2022 um 10:30 Uhr. Treffpunkt am 
Bolzplatz

 Bürgermeister Unganz teilt folgendes mit:
Der Langenfelder Weg ist fertiggestellt. Es fand eine Begehung und anschließend die 
Abnahme statt. Nun sollen beim WUV die Kosten für eine Tragdeckschicht abgefragt 
werden. Der Weg ist noch entwidmet. Er soll bis zur Entscheidung, wie der weitere 
Aufbau (Deckschicht / Tragdeckschicht) erfolgen soll, erst einmal gesperrt werden. 
Die Aufgabe übernimmt Herr Grell.
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